

An den  
Grossen Stadtrat  
8200 Schaffhausen

Schaffhausen, 15. August 2023

**Kleine Anfrage Christian Ranft (SP),  
«Zukunft Mosergarten» (Nr. 25/2023)**

Sehr geehrter Herr Präsident  
Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Datum vom 9. Mai 2023 hat Grossstadtrat Christian Ranft eine Kleine Anfrage zur Zukunft des «Mosergarten» eingereicht.

Der Stadtrat beantwortet die Fragen wie folgt:

*1. Wie beurteilt der Stadtrat den Zustand der vorhandenen Anlagen, inkl. Spielplatz?*

Die Anlage «Mosergarten» ist in gutem Zustand. Sämtliche Anlageteile inklusive Spielplatz werden durch das Baureferat laufend gepflegt und auf ihre Sicherheit hin überprüft.

*2. Wie ist der Zustand der Bäume und Pflanzen?*

Die vorhandene Vegetation und die Bäume sind in gutem Zustand. Sämtliche Bäume und insbesondere auch die älteren Exemplare werden laufend auf Zustand und Sicherheit hin überprüft und bei Bedarf gepflegt. Die Rasenflächen und Chaussierungen werden bei einzelnen Veranstaltungen intensiv genutzt und entsprechend der Nutzung werden die Flächen gepflegt und saniert.

*3. Wie ist der Status der fest installierten Bühne?*

Die Bühne im «Mosergarten» wird gerne für Veranstaltungen gemietet. Allerdings ist sie in die Jahre gekommen und zeigt verschiedene bauliche Mängel. Die Bühne ist undicht und es besteht die Gefahr eines Wasserschadens in den darunterliegenden Traforaum. Der Bühnenboden muss instand gesetzt und neu aufgebaut werden. Auch das festinstallierte Geländer auf der Bühne ist in diesem Zusammenhang durch ein Geländer zu ersetzen, welches im Bedarfsfall mittels Schlüssel entfernt werden kann. Dies würde die Flexibilität der Anlage

zusätzlich erhöhen. Die dazugehörenden WC-Anlagen bedürfen ebenfalls der Instandsetzung. Die Arbeiten dazu erfolgen vorraussichtlich im Herbst 2023.

#### 4. *Hat der Stadtrat Pläne zur Aufwertung des Mosergartens?*

Aktuell bestehen keine Pläne, den «Mosergarten» aufzuwerten. Die bestehende, multifunktionale Nutzung des «Mosergarten» entspricht aus Sicht des Stadtrats dem heutigen Bedarf. Die Stadt Schaffhausen legt nach der Fertigstellung der Aufwertung des Herrenackers den Fokus auf die Umsetzung der Platzgestaltung im Kammgarnhof und im Jahr 2024 wird ein Wettbewerb für die Neugestaltung des «Walther-Bringolf-Platz» durchgeführt.

#### 5. *Wie sieht die Nutzung des Mosergartens in den Augen des Stadtrates in Zukunft aus?*

Die Anlage bietet Möglichkeiten für vielfältige Nutzungen wie Märkte, Festivitäten und Konzerte. Für das laufende Jahr wurden bisher 19 Veranstaltungen angemeldet. Dies zeigt eine ausgeprägte Nutzung dieser Parkanlage, welche auch immer vor- und nachbearbeitet werden muss. Auch die alltäglichen Nutzungs- und Spielmöglichkeiten durch verschiedene Personengruppen wie Kinder, Eltern mit Kindern, aber auch Jugendliche und Erwachsene sind vorhanden. Der Baumbestand im «Mosergarten» ist sehr wertvoll und bietet kühlenden Schatten und eine hohe Aufenthaltsqualität.

#### 6. *Gab es bereits Gespräche mit Anwohnern und potenziellen Nutzern?*

Bei der Entwicklung der Anlage wurden verschiedene Nutzergruppen miteinbezogen. Die Pflegenden der Anlage erfahren im Alltag in der Arbeit vor Ort, wenn Bedürfnisse vorhanden sind. Eine institutionalisierte partizipative Weiterentwicklung findet aktuell nicht statt. Grün Schaffhausen ist mit neuen Nutzergruppen im Kontakt, welche Bedarf am «Mosergarten» haben für Veranstaltungen. Beispielsweise wurden neu und kürzlich das Spielvi Festival 2023 durchgeführt oder die Kulturtage Schaffhausen fanden im »Mosergarten« Raum für Veranstaltungen. Das Lindlifäscht bespielt neu auch den «Mosergarten». Nebst bestehenden Nutzungen gibt es somit auch Raum für neue Veranstaltungen.

#### 7. *Was kommt auf Veranstalter bezüglich Lärmvorschriften zu?*

Bezüglich Lärmvorschriften kommen in erster Linie die städtische Polizeiverordnung und die Verordnung zum Bundesgesetz über den Schutz vor Gefährdungen durch nichtionisierende Strahlung und Schall (V-NISSG) zur Anwendung. Die Stadt Schaffhausen hat ergänzend die Vorschriften so geregelt, dass an verschiedenen Veranstaltungsorten unterschiedliche Veranstaltungskategorien bestehen und dazu entsprechende Kontingente definiert werden. Die Veranstaltungskategorien unterscheiden sich u.a. bezüglich der maximalen Lautstärke. Die Regelungen für den «Mosergarten» und die anderen Veranstaltungsorte finden sich in den vom Stadtrat festgesetzten Rahmenbedingungen für Veranstaltungen im öffentlichen Raum<sup>1</sup>. Eine Anpassung dieser Vorschriften ist momentan für den «Mosergarten» nicht vorgesehen.

---

<sup>1</sup> [https://www.stadt-schaffhausen.ch/fileadmin/Redaktoren/Dokumente/Stadtpolizei/161121/Veranstaltungen\\_im\\_oeffentlichen\\_Raum\\_Stand.pdf](https://www.stadt-schaffhausen.ch/fileadmin/Redaktoren/Dokumente/Stadtpolizei/161121/Veranstaltungen_im_oeffentlichen_Raum_Stand.pdf)

Freundliche Grüsse  
IM NAMEN DES STADTRATS



Peter Neukomm  
Stadtpräsident



Yvonne Waldvogel  
Stadtschreiberin